



# 東っこ通信 2018

みやき町立三根東小学校  
学校だより No.4  
平成30年 5月22日(火)  
校長 築波 真史

学校教育目標

＜豊かな心を持ち、自ら学び、進んで行動する児童の育成＞

～夢にチャレンジ東っ子～

## 授業参観・PTA総会へのご参加ありがとうございました

立夏(5月5日)もとうに過ぎたというのに、昼間こそ気温が上がるものの、朝夕はまだまだ肌寒い日が続いています。毎年恒例の「夏のクールビズ」もスタートしましたが、朝出かけるときにはまだしっかり上着を着込んで出勤していました。しかし、先週あたりからは朝夕も気温が上がってきて、子どもたちも登校時に少し汗ばんでいることも多くなってきました。休み時間など、外で元気いっぱい遊ぶので汗もかきやすくなります。衣服の調節とともに、そろそろハンカチばかりでなく、汗拭き用の小型のタオルも持たせていただければと思います。

さて、保護者の皆様には、12日(土)に行いました授業参観及びPTA総会に多数ご参加いただき、ありがとうございました。土曜日とはいえ大変ご多用の中、多くの方に子どもたちの学校での様子を見ていただきました。中にはご両親そろって参加していただいた家庭も多く、大変ありがたく、嬉しく思いました。午前中から授業参観、親子でおにぎり弁当、PTA総会、そして親子での徒歩下校をしながらの通学路安全点検まで、たいへん長時間になりましたが、最後まで参加していただきありがとうございました。



## 青少年赤十字の結団式を行いました

5月15日(火)には、本校が加盟している青少年赤十字(JRC)の結団式を行いました。青少年赤十字とは、赤十字の精神に基づき、「生命を大切にし、人間性豊かな、思いやりのある児童・生徒を育てる」ことを目的に、さまざまな活動を学校教育の中で展開しています。本校も「健康・安全(防災)」、「奉仕」、「国際理解・親善」の3つの実践目標のもと、自分から進んで「気づき」「考え」「実行する」を行動目標として取り組んでいるもので、本校の学校目標にもある、「自ら学び、進んで行動する」ことにつながるものです。

今年は6年生がグループごとに、アンリ・デュナンや佐野常民など、国際赤十字の成り立ちから日本赤十字社の歴史や意義、行動目標などを低学年にもわかりやすいように説明してくれ、最後に全員で「わたくしは、青少年赤十字の一員として、心身を強健にし、人のためと郷土社会のため、国家と社会のためにつくすことをちかいます」という誓いの言葉を唱和しました。また、夏休みには高学年の児童を対象とした「青少年赤十字リーダーシップ・トレーニングセンター」が開催されます。本校からも積極的に参加していただければと思います。



## 新体力テストを実施しています

文部科学省では、毎年「体力・運動能力調査」を実施して、国民の体力・運動能力の現状を明らかにし、体育・スポーツ活動の指導と、行政上の基礎資料として広く活用しています。平成11年度からは「新体力テスト」として、小学生は「握力」「上体起こし」「長座体前屈」「反復横とび」「20mシャトルラン」「50m走」「立ち幅とび」を行うことになっています。

全国的に、近年の子ども達については、男女とも「反復横とび」「20mシャトルラン」などについては向上している一方、「立ち幅とび」「ソフトボール投げ」については低下しているという傾向にあります。また、佐賀県の子どもたちについては、直近の調査では男女ともに、全ての学年の体力合計点が全国に比べて下回っています。特徴としては、男子は「長座体前屈」で上回った学年もありましたが、「握力」「上体起こし」「反復横とび」「50m走」「立ち幅とび」は全ての学年で下回っています。女子は全学年で「長座体前屈」「50m走」「ソフトボール投げ」を除く全ての種目で全国平均値を下回る結果となっています。

(「平成29年度佐賀県子供の体力・運動能力調査」の概要より)

今年度は5月17日(木)の1・2時間目を使って、準備や人手が必要な「長座体前屈」「反復横とび」「ソフトボール投げ」の3種目については全校一斉に行い、他の種目については、各学級の体育の時間等を使って行うこととしています。結果について個別に公表することはありませんが、本校のデータも佐賀県へ送り、また佐賀県から国に送られ、県や全国調査の結果として公表されることになっています。



## 季節到来！プール掃除を行いました

5月18日(金)の午後は夏の水泳指導へ向けてのプール掃除を行いました。5年生がプールサイドの草取りや更衣室等の掃除を、6年生がプールの中の掃除をがんばってくれました。プールの水を落としながら、壁から床面へと磨き上げていき、時間いっぱいかかってがんばってくれました。

みんなてきぱきと動いてくれたおかげで、ぴかぴかのプールになりました。今週は早速水を入れ、水質検査が終われば授業で使用できる状態になります。5月29日(火)3校時には全校でプール開きを行い、水泳指導がスタートする予定です。



## 3年生は筑後川の学習をはじめました

三根東小学校では、毎年3年生が、校区を流れる九州一の河川、筑後川の歴史、治水、自然等について学習しています。その学習のスタートとして5月18日(金)に国土交通省筑後川河川事務所の方々に本校へ来ていただき、筑後川の自然や利水について話をいただきました。渡し船の転覆事故や氾濫による災害など悲しい歴史もありますが、農業用水や飲料水、水産物など、豊かな恵みを与えてくれる川でもあります。筑後川を題材とした学習を通して、ふるさとを愛する心も育てて欲しいと願います。

